

ACCION

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA MUJER

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Casimiro Velasco, 33, 1.º izda.—Gijón.

Gijón. Sábado, 20 de Agosto de 1932

Año I :: Núm. 26

EL CAMPESINO EN RUSIA

VII.

En el Código de 1922 se trató de coordinar la propiedad exclusiva del Estado sobre la tierra, con el estímulo al campesino para el trabajo y aumento de producción, renunciando, prácticamente el Estado a la disposición de su propiedad.

Por eso el artículo 2.º dispone que los trabajadores disponen de la tierra en un usufructo continuo, que no puede cesar sino en virtud de razones determinadas por la ley, que según el artículo 18 son:

- 1) abandono voluntario de la tierra por todos los miembros del *dyor*.
- 2) desaparición total de los miembros del *dyor*.
- 3) la emigración del *dyor* a otra comarca, con cesación de la explotación independiente en la anterior residencia.
- 4) la privación del derecho de la tierra por sentencia de los tribunales, por delitos previstos por la ley.
- 5) ocupación de la tierra en virtud de necesidades generales o del Estado, conforme a las reglas establecidas.

Es decir que son casi las mismas las causas para cesar en el usufructo perpetuo, que antes lo eran para la pérdida de la propiedad.

Por la nueva ley se dió por terminado el período de reparto revolucionario de la tierra.

Al promulgarse (22 Mayo 1922) todos los terrenos que disfrutaban los cantones, pueblos y demás aglomeraciones agrícolas quedaron indefinidamente para el disfrute de los mismos, por el trabajo en cualquiera de las formas que quisieran establecerlo. Hasta concede el derecho de abandonar la comuna, para establecer granjas al modo de las de Stolypin, salvando siempre la indivisibilidad de las explotaciones campesinas constituidas en granjas.

Y el artículo 65 concede a los Comités ejecutivos de las provincias la facultad de establecer normas obligatorias para impedir el desmenuzamiento excesivo en el reparto de las tierras. Ponía el partido comunista en este Código especial empeño en salvaguardar las explotaciones individuales y sus dimensiones.

Pero aun hay más: el Código autoriza al arrendamiento y el empleo del trabajo asalariado, que por el Código anterior estaba terminantemente prohibido, aunque establece como condición que todos los miembros aptos para el trabajo participen en las faenas como asalariados.

Quedan por lo tanto en este Código rectificadas los principios básicos del comunismo anterior.

Los dirigentes del partido soviético, con Lenin a la cabeza, se vieron obligados a reconocer que el proyecto de transformar la agricultura, por medio de los *soyhoz*, era una utopía. ¡Pero cuántas hambres y cuántas muertes y desastres causaron con su terquedad el implantarlos! El pueblo fué la víctima de esos teorizantes del comunismo, y otros pueblos, sin escarmentar en cabeza ajena, caminan ciegos al abismo soviético, impulsados por líderes sin conciencia.

El período de 1923-27 constituye una etapa de reconstitución lenta de la agricultura, con la legalización del trabajo asalariado, la continuidad en el usufructo de las tierras, con la mayor tolerancia al labrador acomodado, o *Kulak*, con la autorización a los campesinos a formar parte de las cooperativas y obtener del Estado créditos y adelantos en maquinaria, y con el otorgamiento del voto para la elección de los Soviets.

En el orden político, el papel relevante que adquirieron los *Kulaks*, iba constituyendo una amenaza directa a la estabilidad de la dictadura del partido comunista; y en el orden económico, al tomar preponderancia la clase campesina acomodada, productora de cereales para el mercado, amenazada la economía total del Estado de la Unión Soviética, cuya Hacienda se basaba en la explotación parasitaria de los campesinos.

Porque el Estado soviético necesitaba cantidades, siempre crecientes, de cereales para el abastecimiento de la población aglomerada en las ciudades, para las necesidades financieras, y singularmente, para reanudar la exportación, tan necesaria para asegurar la política soviética y los trabajos de propaganda organizados en el extranjero, con el fin de difundir sus ideas e influencias.

Veremos en el próximo número las consecuencias de esta pugna entre la economía soviética y la campesina.

Es preciso sembrar para recoger. Es insensatez suicida no sembrar las buenas ideas, porque no se ve inmediatamente el fruto. Pablo Iglesias empezó la siembra del socialismo hace poco más de cincuenta años. Hoy sus discípulos recogen a manos llenas el fruto sembrado. ¿No aprenderemos nosotras, las católicas? Del enemigo el consejo.

El hombre de mañana

A pesar de lo mucho que se ha escrito sobre el problema de la educación del niño, es de suma trascendencia y utilidad volver a insistir sobre tan importante tema.

El alma del niño es un espejo en el que se reflejan fielmente todos los acontecimientos que ocurren a su alrededor, y de esta forma se va haciendo su carácter y se van formando sus sentimientos, por regla general, de acuerdo con el medio en que se desarrollan. De aquí la suma importancia en el cuidado de las acciones, palabras y aun pensamientos, que han de ser presenciados por estos seres de finísima intuición y sensibilidad.

Atemorizarles con seres fantásticos que hacen al niño sentir verdadero temor, es algo imperdonable y sin embargo, tan frecuente; de esta forma errónea de enseñarles el bien se vuelven miedosos, asustadizos y hasta débiles; es muy frecuente ver a los padres después que el niño comete una falta, disponerse a castigarle si la confiesa, como consecuencia lógica el chico lo niega, y comienza a mentir.

El enumerar los muchísimos errores y barbaridades que se cometen en una cosa de tanta importancia sería labor interminable.

Al niño debe de dedicársele profundo interés y atención, corregirle con cariño y responderle siempre al alcance de los conocimientos de cada uno, aun a las más disparatadas preguntas que dirija, en el momento en que se le responde dulcemente, el niño se hace el cargo de que debe responder y preguntar a todo el que le rodea con amabilidad.

Muy frecuente es el caso de regañar o no al niño, según el humor del padre o de la madre en aquel momento, esto a más de ser una injusticia notoria hace al chico ser desobediente y rebelde, pues intuye que sus padres no son justos.

Por último, de la educación desde la niñez, parte de la moral, y los sentimientos religiosos del hombre, por eso es preciso inculcarles desde la más tierna edad el hacer todo el bien posible y el aprender invocar a Dios, pero no a un Dios imponente lleno de oro y pedería que cuando regaña grita mucho y tiemblan los Ángeles sino a otro Dios, justiciero, sí, pero hecho niño como ellos en el portal de Balén, que cuando le hacen algo malo, el pobrecito no se enfada, sino que llora.

Muchas madres que creen están educando bien a sus hijos ¿no tendrán nada que enmendar hechas estas reflexiones?

La misión del hombre casado no solo se reduce a traer hijos al mundo, sino a hacerles útiles a la humanidad, procurando ahogar en ellos todo sentimiento egoísta desde que empiezan a razonar.

B E T S Y

La idea y la fuerza

La actualidad nos sugiere múltiples reflexiones, que si alguna vez fueron oídas, nunca fueron bastante meditadas y experimentadas en su profundidad y en su alcance.

Sabido es que, cuando la fuerza se emplea para ahogar el derecho y atropellar la justicia, crea una situación violenta, y como tal, poco durable, porque el natural instinto de reacción contra la iniquidad y hasta la pasión por el castigo y venganza, pugnan constantemente por manifestarse y se manifiestan tan pronto como la presión brutal pueda ser vencida o burlada. Esto ocurre en los individuos y ocurre en las sociedades.

Prueba esto que la fuerza física fué destinada por Dios sólo a defender el derecho y a vencer las resistencias de la naturaleza en provecho y utilidad del hombre.

Pero, en la sociedad organizada, sucede a menudo que unos creen que está el derecho donde otros creen que está el error y la injusticia; y en tal caso, si las fuerzas están algo equilibradas, se establece un alternativo predominio, donde el que manda procura oprimir e inutilizar a su contrario, mientras éste almacena odio y coraje para el día en que a su vez disponga de la autoridad; y si las fuerzas son desiguales, el error triunfante y sin conciencia tiraniza largo tiempo a los defensores de todos los derechos.

Por eso el Poder público, cuando es débil y no cuenta con la necesaria asistencia social, tiene que convertirse en tiránico y cruel para atender a la propia conservación, pues todas las energías y solicitudes que debiera emplear en promover el bien público, son consagradas exclusivamente en sostenerse contra la voluntad de los más; y en cambio cuando es fuerte verdaderamente, no necesita ser riguroso para ser respetado, y todos los miembros sociales pueden ejercer holgadamente sus derechos y cumplir cómodamente sus deberes.

De aquí se sigue la grande importancia de la cultura

social, que se obtiene por la instrucción y educación de la juventud, para enseñar las verdades y repeler los errores en todos los órdenes, científico, religioso, social, económico...

Así se logra la máxima unidad moral en los espíritus de una nación, y se funda la base más sólida de opinión en una sociedad, que apenas necesitaría de la fuerza para mantener la cohesión entre sus miembros, y podría implantar en todo momento el gobierno que más le conviniese, conforme a sus ideas, necesidades y sentimientos.

Colígese igualmente de esto la escasa fé que puede ponerse en golpes de fuerza para quitar y poner autoridades de diversa ideología, porque esta clase de conquistas nunca aquietan el ánimo de los contrarios, sino que lo exacerba, depositando en él el germen de la represalia y de la violencia por turno.

La historia del siglo XIX con su serie de militaradas confirma plenamente estas afirmaciones. Repárese en el ejemplo de la Iglesia, que conquista enseñando e impone sus leyes a los que profesaron su fé.

Lo sólido en el hombre, lo duradero, lo estable, lo normal, es lo humano, esto es, lo que le entra por el entendimiento y la voluntad, que es lo único que al cabo tiene poder para rendir su espíritu. Lo que atenaza su cuerpo y sujeta sus miembros por fuerzas materiales superiores en contra de su voluntad, eso lo tiene siempre por abuso, injusticia, opresión, tiranía, y por tanto, estado breve y anormal que busca sin demora el descanso en lo que su razón conoce como verdadero, justo o conveniente, y su voluntad acepta como bueno.

Tiene mucha más profundidad y frecuente aplicación de lo que parece el glosismo popular que dice: «Al buey por el cuerno y al hombre por la palabra.»

GABRIEL CUETO.

(Canónigo de Corta)

Gijón, 16-8-932.

¡Mujeres! Suscribros todas a ACCION. Es vuestro periódico: está hecho por vosotras. Es la expresión de vuestros anhelos y la bandera de vuestras justas reivindicaciones; la que os llevará al triunfo.

Sacrilega destrucción de imágenes en Santa Rosa de Mieres

Hay entendimientos tan ciegos por el sectarismo, o tan desplazados por predicaciones de líderes desalmados, que no saben practicar las más elementales normas de convivencia social y creen lícito en pleno siglo XX atropellar los sentimientos religiosos de la inmensa mayoría de sus conciudadanos.

Con cualquier pretexto, desahogan su ira contra los templos y las imágenes del culto católico.

Hemos leído en la prensa de estos días, cómo con motivo del fracasado movimiento revolucionario contra el Gobierno, en algunos pueblos se han quemado o intentado quemar iglesias y conventos.

A Santa Rosa de Mieres le ha caído la desgracia de ser en Asturias la imitadora de esos salvajismos incalificables e injustificados siempre.

Pues en ese movimiento nada han tenido que ver ni la Iglesia ni el Clero ni los católicos, como tales.

La Iglesia siempre condena el empleo de la violencia contra los Gobiernos legítimamente constituidos. La Iglesia es ajena a las luchas de partidos y de regímenes. Todo régimen de un pueblo, que tienda al bien común, es aceptado por la Iglesia. Esta ha convivido con imperios, monarquías absolutas y constitucionales, y repúblicas unitarias y federales. Y sin embargo, hay salvajes que todas sus iras y todos sus improprios los reservan para la Iglesia y se empeñan en hacer incompatible el progreso con la Religión, que siempre han sido los mejores aliados. No asustan a la Iglesia los verdaderos progresos. Lo que rechaza siempre es la injusticia.

Unos vándalos desconocidos hasta ahora penetraron en la iglesia de Santa Rosa de Mieres, el 16 del corriente.

Arrancaron las imágenes de la Patrona y cuantas había en el templo y destrozadas a porrazos las arrojaron a un barranco. Lo mismo hicieron con tres crucifijos de metal y otros objetos del culto. No pudieron abrir el Sagrario y así se libraron de cometer un nuevo horrendo sacrilegio con las Sagradas Formas.

El odio de la cultura y educación que poseen los bárbaros fanáticos, lo pusieron ellos mismos, haciendo sus inmundas necesidades en el templo.

Con esto están calificados y se colocan ellos mismos en el lugar que les corresponde por derecho propio.

Esperamos del celo de las autoridades que descubra y castigue debidamente a los autores materiales e inductores de esta salvajada.

CRÓNICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES

Panorama nacional

Como siempre los elementos revoltosos se han aprovechado del pretexto suministrado por el movimiento de la noche de San Lorenzo para promover disturbios, declarar huelgas y causar daños en la propiedad.

Así en Granada fueron asaltados el Círculo Tradicionalista y una armería, quemadas las bobinas de papel del gran diario «El Ideal», incendiadas algunas casas y también iglesias, que siempre han de pagar los vidrios rotos. Ultimamente fué declarada la huelga general.

Para que no tuviera sólo el Sur la exclusiva de la «valentía», en el Ferrol hicieron la *hombrada* de incendiar otras dos iglesias. También fué agredido y encarcelado un párroco de la provincia de Huelva.

Continúa instruyéndose el sumario en averiguación de los responsables del fracasado movimiento, y con ese motivo se han practicado numerosísimas detenciones, que ascienden a varios centenares, y se han dictado muchos actos de procesamiento. Entre las personas más conocidas detenidas últimamente, figuran don J. A. Primo de Rivera, el Conde de los Moriles, algún ministro de la Dictadura y varios generales del Directorio, los hermanos del general Berenguer (D.), don Ramiro de Maeztu, los duques del Infantado y Medinaceli y el Marqués de Luca de Tena.

Ha sido puesto en cambio en libertad, a solicitud del Ateneo y otras entidades, el Teniente Coronel Mangada, detenido como recordarán nuestras lectoras por el incidente con los generales Goded y Villegas.

También han sido tomadas varias medidas de gobierno, como el relevo de los gobernadores de Sevilla, Granada y Murcia, el desarme de un Tercio de la Guardia Civil de Sevilla y la disolución de los guardias de asalto de la misma población. El señor Calviño, gobernador general de las Vascongadas, sin dejar este cargo ha pasado a serlo de Andalucía.

También es noticia de relieve el cese del general Cabanellas en la Dirección de la Guardia Civil y la supresión de este organismo, que queda incorporado a Gobernación, como la de Carabineros al ser destituido el general Sanjurjo fué incorporada a la Subsecretaría de Guerra.

Para la Inspección general de la Benemérita ha sido nombrado el general Bedia, que fué condenado a muerte en tiempo de la Dictadura por la sublevación del Arma de Artillería.

Como ya indicábamos la semana pasada, la labor de las Cortes se nota visiblemente influenciada por los recientes sucesos; se sigue discutiendo el Estatuto y la Reforma Agraria, pero sin el calor que la oposición había puesto en pasadas semanas.

Así que, a pesar de haber sido suprimidas en la semana anterior las sesiones nocturnas ha avanzado la discusión hasta aprobarse los artículos 11, 12 y 13 del Estatuto, a pesar de ir entre ellos cuestión tan importante como lo referente a Justicia, de tanto interés para Jueces, Notarios y Registradores.

Sin discusión, no obstante su gravedad y trascendencia, ha pasado el proyecto de ley autorizando al Gobierno para separar libremente del servicio del Estado a funcionarios civiles y militares «que invocando el derecho que les concede el art. 41 de la Constitución realicen o hayan realizado actos hostiles o de menosprecio contra la República.»

Casi lo mismo promete acontecer con el que acaba de leerse en la Cámara disponiendo «la expropiación sin indemnización y en beneficio del Estado de todas las fincas rústicas y derechos reales, cualesquiera que sean su extensión y cultivo, que sean propiedad de cuantas personas naturales y jurídicas han intervenido en los sucesos de los días 10, 11, situadas en todo el territorio de la República; pues el señor Lerroux, que a las primeras noticias dijo que era contra los dictados de su conciencia, mejor informado después de una reunión con su minoría se muestra dispuesto a suscribirlo con los sufragios de su grupo. Lo mismo hará Maura, aunque dice que no le parece bien.

En las elecciones celebradas el domingo en Ocaña (Toledo), para cubrir cinco vacantes de concejales han sido elegidos cuatro de Acción Popular y un socialista.

Por otras Repúblicas

En Chile un movimiento de carácter comunista ha intentado reponer en el Poder al Coronel Grove. Para ello cuatrocientos estudiantes apoyados por elementos comunistas se hicieron fuertes en la Universidad, de la que costó no poco trabajo a la Policía desalojarlos. Las noticias algo confusas del suceso hablan de ocho muertos y numerosos heridos. El Presidente Dávila se muestra dispuesto a reprimir los manejos comunistas con mano dura.

En Alemania tuvo lugar la esperada entrevista de Hitler con Hindenburg en presencia del Canciller Von Papen. No salió de ella acuerdo alguno; pues Hitler reclamaba para su partido el Poder íntegro e Hindenburg no ha creído patriótico confiárselo a un partido que, aunque el más importante del Reich no tiene todavía mayoría en la nación y habría de gobernar por ende dictatorialmente.

Continuará por tanto el mismo Gobierno. Por cierto que éste ha principiado a tomar medidas contra los comunistas, clausurando algunos centros. También ha dictado un decreto imponiendo pena de muerte a los culpables de algún acto de terrorismo. Asimismo el ministro del Interior ha emprendido una intensa campaña moralizadora, prohibiendo los concursos de belleza, como atentatorios al pudor femenino, y las manifestaciones desnudistas muy en boga ya en Alemania.

En el Brasil continúan los combates, sin que se vea el fin a esta lamentable guerra civil.

En igual estado continúan también las hostilidades entre Bolivia y Paraguay.

De todo el mundo

Un terrible temporal ha inundado centenares de pueblos en Manchuria, dejando sin albergue a más de 50.000 personas y contándose más de sesenta ahogados.

†
PRIMER ANIVERSARIO
DE LA
SRTA. CARMEN DEL VALLE F. QUIROS
HERMANA AGUSTINA
descansó en el Señor el 26 de Agosto de 1931
R. I. P.
Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,
Ruegan a sus amigos una oración por su alma.
El funeral que se celebrará el 26 a las nueve y todas las misas que se digan dicho día en el Convento de las RR. MM. Agustinas, serán aplicadas por su alma.

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
DEL JOVEN
Pepito Pérez y Martínez
falleció cristianamente, el 22 de Agosto de 1930
a los 23 años de edad
R. I. P.
Sus padres, hermanos y demás familia,
Al recordar tan triste fecha les ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.
Las misas que se celebren el día 22 en Cudillero; Santa María de Piñera y en la capilla del cementerio de esta parroquia, como igualmente el novenario de misas que en ese mismo día comenzarán en (Lalín) Galicia, y en la parroquia de San Lorenzo de Gijón a las siete y media, serán aplicadas en sufragio de su alma.

De antes y de ahora

En los tiempos que corren, la mujer española rompe intrépida por todo y sale a decir al mundo que es católica y que este es el rito más noble y del que más se honra.

Cuando el Redentor caminaba hacia la cumbre del Calvario y en su rostro divino se reflejaba la amargura, el sudor, el polvo y las inmundas salivas del pueblo judío, encuentra en el camino la amistad personificada en la rica y piadosa dama de Jerusalén, conocida por la Verónica, que con un paño finísimo, más blanco que los ampos de la nieve que coronan las cumbres del Líbano y donde los telares de Sidón imprimieron las maravillas de su arte mágico, enjugó la Faz hermosísima del Dios Humanado, quien premió su varonil desnudo, estampando su adorable rostro en aquella tela sídónica.

Pues bien; hoy Jesús necesita amistad; pero amistad sincera que vele por su Iglesia perseguida y ultrajada en sus ritos y ceremonias. Amistad que quiera el sacrificio y que vaya derecha a él. Amistad oportuna y a tiempo, para salvar las cosas de la Iglesia, que son los bienes de Dios, y así se ve que las mujeres de Es-

Lea todos los sábados ACCION

Jim-Dandy
MARCA REGISTRADA
La última maravilla de la ciencia para desinfección y destrucción de toda clase de insectos y sus gérmenes.
Adoptado oficialmente en los Estados Unidos de Norteamérica.
JIM DANDY, destruye Cucarachas, Moscas, Mosquitos, Pulgas, Chinchas, Hormigas, etc., etc.; sana y purifica la atmósfera.
JIM DANDY, al revés de todos los productos similares hasta hoy conocidos, no ahuyenta, mata.
JIM DANDY, es inofensivo para las personas animales y aves. No mancha.
JIM DANDY, es un producto ideal que, una vez probado, jamás se olvida.
El representante en España del maravilloso **JIM DANDY**, hará en su casa, cuadra, gallinero, establecimiento o edificio de espectáculos, una prueba completamente gratis.
JIM DANDY, es la personificación de la higiene y de la salud.

Fenómenos meteorológicos

AGOSTO 1932
15
LUNES
San Mateo, ap.
SEPTIEMBRE 1932
21
MIÉRCOLES
La Asunción de Nuestra Señora

Un secreto a voces...

Si, Señora; es un secreto a voces que nuestros Almacenes

"La Sirena"

se han conquistado los favores de todo el pueblo gijonés. De nuestros Almacenes ha hecho el público su casa favorita, debido a que los géneros son todos de resultados inmejorables y sus precios afinadísimos.

Almacenes LA SIRENA

paña lo entienden. Será paño costoso, pero por eso será mayor el premio. Se necesita que sea a tiempo y este tiempo apremia.

Las mujeres ven un Calvario que recorrer, pero tienen valor para hacerlo porque más costoso es el paño que ellas ven perderse.

Ven que tienen hijos en la escuela que no oyen el Santo Nombre de Dios.

Ven que tienen hijos que por este derrotero estarán mañana en manos de la desgracia por la fatal ley del divorcio.

Ven que tienen padres que podrán o no, enterrarlos piadosamente.

Ven que no hay Religión sin culto, ni culto sin templo y ministros y que todo esto lleva camino de perderse, si a tiempo y con celo no se trabaja por restaurar a Dios en todas partes.

Verdaderamente, será vergonzoso que al preguntarnos un día y otro día qué hacemos por la causa de Dios al verla perseguida y azotada por el miserable látigo masónico, una voz interior nos diga: «Nada hago».

Trabajemos todas, con la oración, con el ejemplo, y ante todo con la acción en todos los momentos, sacrificando nuestra comodidad, nuestro dinero y cuanto sea necesario para que triunfe y reine Cristo en esta España, que fué más grande cuanto más católica y que desde el pedestal de la Fe subió las cumbres más grandes que tuvo la ciencia, poder y el arte.

TUERO.

La Innovación
Novedades - Pañería - Tejidos
La casa preferida del público
Teléfono moderno, 1315 GIJÓN

GUMER BAZAR DE NOVEDADES
Y ARTÍCULOS PARA REGALO
CORRIDA, 83 (frente al teatro Robledo) GIJÓN

La Coqueta Mercería-Perfumería
Lanas para Labores
San Bernardo, 21 - GIJÓN

Cuando vayais a comprar indicad que lo haceis por haber visto su anuncio en estas columnas.

Sal y Pimienta

¡Carambal, no sabíamos lo que teníamos en casa. El otro día se nos descubrió, cuando la sesión municipal de la otra semana, al contemplar el gesto gallardo y la actitud arrogante del edil señor Fombona. Había que verlo.

Erguido, sacado el pecho, ahuecando los labios para que la voz saliera más cavernosa, engalanado el superior por el engomado bigote cuyas puntas retorcidas se levantan a modo de gallardetes, y diciendo detonante, a la vez que abría sus brazos en actitud de un «dominus vobiscum»: «Antes que una restauración tendréis que pasar sobre mi cadáver».

¡Ave Cesar, morituri te salutant!
A cualquiera hora se hubiera expuesto Sanjurjo a su fracaso, sabiendo que existía, en reserva, este baluarte indestructible.

¡Carambal, ¿por qué este edil de tan recia envargadura haciendo un gesto viril, no nos evitó la vil y ominosa Dictadura?

Lo que son las cosas y esta maldita imaginación que no le deja a uno en paz.

Cuando escuchábamos, en ese día, al señor Fombona, tan fiero y amenazador contra los jesuitas y contra las señoras que llevan sobre el pecho el crucifijo, nos acordábamos de otros tiempos suyos, no muy lejanos, en los que siendo barbero prestaba sus servicios en el Colegio de la Inmaculada de esos jesuitas, y, más tarde, ya procurador, frecuentaba los locales del Centro Católico y depositaba sus óbolos en el cepillo de San Antonio, para repartir entre los pobres, allí existentes.

También pensábamos en que este señor es procurador de la linajuda casa de Revillagigedo.

Por cierto que por aquello del cepillo del Cento Católico hubieron de formarle expediente sus correligionarios para expulsarle del partido.

Que si no lo hicieron entonces lo hicieron ahora.

Pero a él no le da más, firme en sus convicciones, no dará un paso hacia atrás; les Fombona un fierabrás con todos los pantalones!

Ahora que en eso de ponerse los pantalones anticlericales no le va a la zaga su compañero de escaño el federal don Ramón Fernández.

Como se puso, este hombre, con el concejal derechista, señor Cadavieco, en aquella sesión a la que venimos haciendo referencia!

—Su señoría dijo en un mitin que el matrimonio civil era un concubinato.

—No era entonces un concejal el que hablaba—refutó el señor Cadavieco—sinó un católico que se atenía a las normas de la Santa Iglesia.

—Es que por decir otro tanto—volvió a insistir el señor Fernández—al obispo de Segovia se le suspendieron las temporalidades.

—Y el señor obispo de Segovia, después de suspendidas las temporalidades, sigue opinando lo mismo, afirmó el señor Cadavieco.

—Es que eso no se puede decir y merece ser abofeteado quien tal afirma.

—Para los católicos, eso es el matrimonio civil—volvió a insistir el señor Cadavieco—los demás pueden llamarlo como quieran.

Y mirábamos con asombro al conjunto de ediles correligionarios que coreaban al señor Fernández aplaudiendo el matrimonio civil.

Todos están casados por la Iglesia.

Resultando poco armónico y de suyo hasta muy cómico tanta defensa cerril del matrimonio civil los casados en canónico.

Se nos aguaran las fiestas este año. Precisamente los dos días principales, el domingo y el lunes, llovió, hasta suspender la corrida de toros, el

Droguería Central

Perfumería de toda clase y marcas.
Colonias y extractos a granel.

Exclusivas de L' Institut de Beauté de París.
D' Orsay de París y Productos Carpe.

Pinturas preparadas al aceite y al temple.—Papeles pintados.—Barnices.—Esmaltes y brochas.

Fajas de señora y caballero.—Bragueros.—Irrigador res.—Ceras para muebles y pisos, envasadas y a granel.

Espojas naturales y de goma.

Cepillería y todo lo concerniente al ramo.

Rudid a comprar en las casas comerciales que figuren anuniadas en esta publicación.

Almacenes SIMEON

San Bernardo, 52 :: GIJON

SEDAS-LANAS-BLUSAS y PAÑERIA

Todo lo de Tejidos, pero principalmente cuanto cabe en los cuatro precedentes títulos, lo trabajamos en la más completa amplitud.

Ni hay novedad que no tengamos, ni precio que no desafiemos.

SEÑORA:

Visítenos y se convencerá de que estamos surtidísimos a precios siempre afinados.

Todos los Sábados regalamos un bonito globo a la compra que exceda de cinco pesetas.

Almacenes SIMEON SAN BERNARDO, 52 GIJON

día primero, cuando faltaban dos por lidiar, y no poder celebrarse la del día de Virgen.

Nada, que estamos de malas.

Añadir a esto que, en esos dos días, coincidió la marea con las horas de mediodía, no dejando por lo tanto a la gente expansionarse por la hermosura de nuestra playa.

Agua por arriba y agua por abajo.

Todo un aguacero.

Mejor suerte les deseo a los de la capital para que logren total sus fiestas de San Mateo.

Por cierto que ningún día más apropiado que ese, tan lluvioso, del 15 de agosto, para haber celebrado el concurso de pijamas que nuestra Comisión de festejos tiene anunciado.

El día estaba que ni pintado.

Ya no se sabe qué discurrir, para acreditarse de inventores.

¡Concurso de pijamas!...

¡Habrás visto!

Mejor y más acertado en días tan memorables, contando con el nublado, fuera el haber anunciado un concurso de impermeables.

Por cierto que a la gente no le faltó buen humor y las ganas de divertirse y de gastarse los cuartos.

El agua no consiguió apagarles los fuegos.

Y todavía no faltan gentes malévolas que se lamentan de los malos tiempos, de los muchos obreros parados y de las dificultades económicas de la vida.

Juzgando por la visión de estos días de jolgorio, confesemos que Gijón es de la dicha el emporio; la Jauja de la nación.

Aunque no puedan decir otro tanto más de cuatro comerciantes.

Comerciantes que echan lumbre por vivir muy anticuados; en estos tiempos salados el no pagar es costumbre de seres adelantados.

Leemos, entre las crónicas regionales de un diario, que la Comisión de Festejos del Ayuntamiento de Candás va a presentar un programa de fiestas que llamará poderosamente la atención por su originalidad.

Damos por descontado que, por muchas iniciativas que derrochen los componentes de esa Comisión cada-



GAFAS - Aparatos de RADIO - Amplificadores DISCOS - Bisutería.

OBJETOS PARA REGALOS NAVARRO OPTICO - Corrida, 49, Gijón

RIQUISIMO MANTECADO por 0,50 pts.

EN EL

CAFÉ ARGENTINO

Frente a los Jardines del Puerto.

VISÍTELO

RAMON FERNANDEZ BUSTO

Rutómóviles de alquiler «Peerless», O-7050, O-7044, O-5911

Punto, Jardines de la Reina. — GARAGE ASTURIAS

Teléfono núm. 3140

San Bernardo, 28, 2.º GIJON

sina, no han de ganar en iniciativas a los de la nuestra, bien se puede decir, han batido el record en esto de organizar festejos.

¡Ganarles?... Iní por las ganas!, se requiere gran talento para llegar al invento de un concurso de pijamas.

El domingo por la mañana hubo en nuestra playa un concurso de natación.

Lo ganó el campeón de otros años, señor Ruiz.

Entre todos al nadar este Ruiz ganó la copa; en nadar podrá ganar, lo difícil es guardar al mismo tiempo la ropa.

No les extrañe a los lectores que andemos un poco sosas estos días y que soslayemos ciertos asuntos un poco delicados.

No te extrañes ¡oh! lector, que la cosa anda muy seria, se precisa poco amor a la vida y gran valor para meterse en materia.

CASA DAVID-Gijón

PIANOS - RADIO - GRAMOFONOS - DISCOS

LA BLASFEMIA

¡Oh, tú, cristiano, que en medio de tu ceguera irreligiosa insultas a tu Dios! ¿Crées en él? Contesta:

¿No? Pues entonces, ¿para qué le insultas? ¿Insultas a quien no existe? ¿No sabes que la sociedad, en la cual formas parte, te puede tildar de loco y cobarde?

Vamos, di la verdad. Sé franco, aunque sea por primera vez. ¿Crées en El? Pon tu mano en el corazón, recoge cinco minutos, ¿qué digo?; no cinco, sinó un minuto, y deja salir esa voz que tienes adormecida en la conciencia, ese «sí» fuerte, sereno, pero que tu poca fe ha debilitado, y que tú, aunque inútilmente, quieres ahogar.

Cómo, ¿crees en El y le insultas? ¿Qué esperas? ¿Qué te lo agradezca? Lo que esperas ¿no es su castigo? Sigue sigue por ese camino, que «ya te arrepentirás».

¡Oh vosotras esposas, vosotras madres, no dejéis que vuestros maridos digan semejante insulto, pues insultan a «quien se lo deben todo».

¿Qué no harán con vosotras?

No dejéis que vuestros hijos digan semejantes palabras, pues si insultan al padre de los padres, ¿no os insultarán a vosotras?

Sí, los que insultaron y le escupieron en el rostro, os escupirán a vosotros.

Ramón González.

Banco Gijonés de Crédito

GIJON

Capital: 12.000.000 de pesetas

Sucursales en Avilés, Colunga, Luarca, Ribadesella y Villaviciosa

Este Banco efectúa en condiciones excepcionalmente ventajosas toda clase de operaciones de BANCA, BOLSA Y CAMBIO.

CAJA DE AHORROS.—Imposiciones desde UNA peseta. Intereses: Tres y medio por ciento. Reintegros a la vista.

Consignaciones a vencimiento fijo } A un año..... 4 1/2 por 100

} A seis meses.. 4 por 100

CUENTAS CORRIENTES en pesetas o en moneda extranjera

CONSULTORIO

de enfermedades de la piel, nerviosas y mentales

RODRIGUEZ SAN PEDRO

Uria, 70 - OVIEDO - Tel. 3696

"PERDIDOS EN EL ESPACIO"

Desde mi niñez conservo muy agradable recuerdo de una mujer que la llamábamos «El hada prodigiosa». Varias amiguitas y yo, la habíamos titulado así porque todo cuanto nos hablaba parecía responder a una verdadera sabiduría.

Su placer era leer libros y contarnos después el resumen en cuentos, tan interesantes, como inverosímiles para nuestra comprensión infantil. No obstante, la considerábamos muy superior a las demás mujeres, y la realidad ha venido demostrando que los cuentos se han convertido en hechos.

Una parálisis sufrida en su juventud la obligó a quietud perpetua, y por esta fatal circunstancia permanecía siempre en su habitación, convertida ésta en una verdadera biblioteca.

Allí acudíamos diariamente, atraídas por una fuerza misteriosa que intrigaba y deleitaba nuestro espíritu, ansioso de saber el final del cuento, que en su día le tocaba en turno. Así, pues, resultaban siempre pura invención de su ingeniosa fantasía.

Narraré el que en este momento nos ocupa. Titulábase «Perdidos en el Espacio».

Tratábase, pues, de un escritor de mucho talento y ruín corazón; tenía la ambición de brillar ante todo y sobre todos, y era necesario pensar como él.

Después de mucho cavilar encontró al fin la clave de su propaganda. «He aquí—decía—he encontrado la verdadera felicidad del hombre con mi teoría moderna; debo propagarla por todo el mundo en bien de la humanidad que sufre los rigores del yugo que la aprisiona.»

Y la teoría moderna era desvirtuar y combatir la base creada por Dios, esencia y perfección infinita de los dones de el bien; y tanto ha predicado su diabólica teoría, que ha envenenado el mundo y se ha envenenado a sí mismo; porque un día sintiendo muy cerca la muerte y torturada su alma por la repetida voz de «Yo acuso tu pasado», elevó su pensamiento a Dios rogándole perdón, y en su delirio oyó que su conciencia le decía:

«Has predicado fraternidad, libertad, igualdad, colocando infernales distancias en el corazón de los hombres. Con tus teorías de los dones de el mal has desperdido odios, ambiciones, fruto envenenado que recojerán incaucos oyentes. Tienes inteligencia, voluntad, poder para construir y destruir cuanto el hombre construya; pero jamás destruirás lo construido por Dios.

«Tienes el firmamento ante tu vista, inspiración divina del alma más perfecta, modelo de paz, amor fraternal, espejo real de verdadera libertad, igualdad... Y teniendo todo ante los ojos de tu alma, has errado el camino, siguiendo el contrario a la felicidad.

«Has lanzado al espacio el espíritu y la inteligencia de esos seres, víctimas de tu propaganda, y ahora luchan perdidos por él, sin rumbo, sin base, sostén indispensable para toda obra gloriosa. ¿Que cómo redimirás tu mal? Tal vez sea demasiado tarde; el espacio donde le has dejado es inmenso y por él vagará perdido hasta que Dios le dé su mano...»

Esos grandes escritores y grandes filósofos han llegado a la cumbre con su ideología moderna; pero el ideal sin base de puros y sanos pensamientos se derrumba por la razón sublime de su ley; y ahora, avanzan y retroceden avasallándolo todo, destruyéndolo todo, hasta si fuera posible destruir el Astro Solar, para introducir más de prisa el salvajismo, la bestia, alimentada con los dones de Lucifer. Pero no temáis, nos decía «El hada prodigiosa», mañana os explicaré: «A grandes males, grandes remedios.» Y, allí volvimos al día siguiente con la ansiedad aumentada cada día.

¡Mujeres españolas! Nuestra misión no ha comenzado todavía. El ejemplo del mundo es bien visible. El, a través de los siglos sigue su marcha feliz sin alterar ni reformar la ley que Dios le ha trazado. ¿Por qué no hemos de imitarle los seres humanos?

Despertemos las cualidades que Dios nos ha dado, educando y purificando el corazón del niño; no olvidemos que la inteligencia piensa y el corazón manda.

Educándole, habremos formado la base de verdadera felicidad.

Almacenes GIJON

CORRIDA, 59

DEL 15 DE JULIO AL 15 DE AGOSTO

Liquidamos todos los artículos de verano con

GRANDES DESCUENTOS

En Artículos de Paño 15 % Descuento

Mujeres de la Raza

Eulalia de Mérida

¿Mujer? No llegó a cuajar en ello. Muy cerca de los azules linderos de la pabertad la reclamó para el cielo la gloria del martirio. Al lado de aquellos humildes y esforzadas cacharrerías sevillanas, las gloriosas y caritativas Justa y Rufina—que negaron su tributo al ídolo de tierra y contra la tierra le quebraron—, la frágil y portentosa figurita de la doncellita emeritense tiene el hechizo arrobador y feble de un cándido lirio de agua entre dos altos mimbres.

A semejanza de la dulcísima Santa Inés romana, esta Santa Eulalia de Mérida era nacida de opulenta casa y amadísima por sus padres, que procuraban instruirle en las verdades de Cristo. Su corazón estaba lleno de la inefable dulzura que rezumaban las palabras del Evangelio y sus amores infantiles buscaban solo las mieles de aquel otro Amor de que le hablaban su confesor y maestros.

—Quiero ser virgen para consagrarme al Señor—se repetía siempre.

Y en medio de sus virginales y felices proyectos sopló el huracán de las persecuciones. Eran muchos los hombres y las mujeres que habían sostenido su fé ante los emperadores y jueces de la pagana Roma; muchos los que negaran su adoración a otro Dios que no fuera el que les dieran a conocer los apóstoles; por este crimen se les condenaba a los tormentos más terribles. De sus nombres y de su muerte sabía Eulalia por las actas que se leían y conservaban como joyas entre los cristianos. Cuantas veces, con las manos enlazadas sobre el regazo y los bellísimos ojos clavados en las nubes, pensaría la niña emeritense:

—Quien tuviera el valor de los mártires para defender a Dios!

Bien pronto pudo Eulalia demostrar que bajo sus purísimos pechuelos se guardaba un corazón indomable y ardiente como el del más enérgico y decidido de los héroes.

—Ya están los esbirros del emperador prendiendo cristianos; ya se le preparan los potros, los garfios, los leones y las hogueras... oyó decir una tarde Eulalia en sus jardines.

—Si, es cierto, Dicoeciano es una fiera y sus jueces son dignos de su ferocidad.

El fuego, el ecúleo, las llamas... Estas palabras de los amigos de sus padres levantaron un cortejo de pesadillas que turbaron la oración y el sueño de la pequeña virgen.

—Eulalia, hijita, esta tarde marcharemos a Porciano, tu hermana quiere que pasemos allí una temporada—le advirtió su madre a la mañana siguiente.

Y allá partieron ambas, cada una con sus pensamientos; temía la madre por la seguridad de su hija y creía poder librarla de las iras de los enemigos de Cristo guardándola en el retiro de su quinta lejana. Pensaba la inocente Enlalia en que la práctica de una ley que le ordenaba mirar a sus esclavos como hermanos no merecía ser condenada con los horrendos castigos que dictaban los tiranos de Roma.

Una vez en la quinta Porciana la niña Eulalia procuraba saber la suerte que corrían los cristianos amigos que dejara en la ciudad: todo para ellos eran persecuciones y martirios. Las lágrimas velaban muchas veces los ojos de las mujeres de aquella casa y del corazón encen-

S. A. JULIANA
Materiales de Saneamiento
Exposición: Pi y Margall, 1—GIJON

dido de Eulalia subían a sus labios las más vivas protestas contra los que querían imponerles la adoración de los falsos dioses.

—Esta hija mía... Esta hija mía...!—se repetía la madre sin decidirse a terminar un pensamiento que la atormentaba.

Y aquella hija suya veló una noche hasta que el sueño de sus padres, hermanos y servidores era tan profundo que le dejó libre las puertas de su finca. Era en invierno; la obscuridad más apretada y la dureza del camino se convirtieron en luz y blandura para los ojos y las plantas de la doncellita que huía de su tibio lecho en busca del juez de la ciudad. Llega a ella con el amanecer y ante el asombro de los dependientes de la curia pide que el juez la reciba y la escuche.

—Qué me queréis, Eulalia?—preguntaba el juez mientras observa sus lindos cabellos húmedos por el relente de la noche y su carita arrebolada por el esfuerzo del camino.

—Decirte que tu emperador y tus dioses son unos verdugos y que la sangre de los que martirizáis es sangre de inocentes... Decirte que yo también amo a Cristo y que no quiero tener otro señor...

Intentó el ministro de la justicia seducir a la infantil muchacha con risueñas promesas y ofrecimientos de libertad y perdón si negaba su fe, pero ella dicen que le escupió a la cara la saliva de su indignación.

Irritado el juez hace venir al punto a los verdugos: —Traed las uñas y los garfios—les ordena.

Al punto son traídos aquellos instrumentos de tortura: las aceradas garras, los ganchudos hierros que tanta carne virgen laceraran.

—Despojad de su túnica a la cristiana: manda de nuevo.

Y allí blanco y puro como la mañana nueva apareció a los ojos de los atormentadores el caliente torso de la doncellita.

—Arañadlo hondo; desgarrad la carne de los costados—grita el juez, que espera triunfar con el dolor, de la impavidez de Eulalia.

Pero esta solo abre sus labios para ir sumando las sangrientas cicatrices que van abriéndose en su piel como rojas sierpecillas.

—Repetirás aún que eres cristiana?

La niña que ha comenzado y anhela consumir su martirio, ealla impertérrita. Sus manos buscan sus cabellos para tenderlos sobre su pecho herido y sobre sus piernas que ya desnudaban los verdugos para aplicar rízonas ardiendo a su vientre y a sus costados en llaga. La llama de las teas prende en la cabellera hermosísima de la santa niña; el fuego busca codicioso sus pestañas, sus mejillas, su cuello, su boca que se entrea bre en los últimos alientos. Un instante se confunden la hoguera del cuerpo que se desploma y la del alma que asciende fulguradora como un lampo a la presencia de su Creador.

La leyenda añadió luego que al morir Eulalia se levantó de sus cenizas una cándida paloma y que cuando sus restos desnudos quedaron abandonados sobre el lugar de su martirio, la nieve les tegió, una cándida vela dura. Dice también que un judío que vio entrar a la niña en la ciudad de su martirio fué proclamando de plaza en calle que había visto como un halo de fuego circundaba su cabeza.

Los restos de Santa Eulalia de Mérida, se veneran y conservan con especial culto y fervor en la Catedral de Oviedo.

Mercedes Valero de Cabal.

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.

Precios de suscripción:

Un mes 0,50 || Semestre 3,00
Trimestre 1,50 || Año 6,00

CRUCIFIJOS para señoras, señoritas y niñas, recibidos de distintas calidades. PRECIOS EN LA
OPTICA COVADONGA
San Bernardo, 37 GIJON

CASA ESPECIAL PARA EQUIPOS DE NOVIA Y CANASTILLAS
"LA MODA INFANTIL" Corrida, 38
— ROPA BLANCA FINA — ROPA DE NIÑOS

FOTOGRAFÍAS
Por **DELKURA**
Corrida, 62 GIJON

J. COLLADO S. Antonio, 2
— OVIEDO —
Ornamentos de Iglesia :-: Sastrería

Lo que Vd. quiera en **RADIO** Especialmente.

Permítanos demostrarle que tenemos siempre LO MEJOR!

RADIO ELECTRICA GIJON

AUTO - SALON
Pi y Margall, 47
Teléf. 789 - Gijón

Agencia "FORD" OFICIAL

CALZADOS DERBY GIJON
Hoy sábado y mañana domingo, exposición de los nuevos modelos de Calzados.

¡VERANEANTES!
Salón de té - Desayunos - Meriendas - Helados
Chocolates - Refrescos - Aperitivos

Casa RATO
CALLE CORRIDA, 30 AL 43
CONFITERIA — FIAMBRES — ULTRAMARINOS
VISITELA USTED LE CONVIENE

FERRERERIA GREGORIO ALONSO, S.A. Gijón
Almacenes de Ferrería - Quincalla - Loza
y Cristalería - Artículos Sanitarios - Herramientas para Ferrocarriles y Minas

ROTULOS ESMALTADOS
Librería PALACIOS
Santa Rosa, 4 GIJON

EL NUEVO MUNDO
LANERIA — PANERIA — NOVEDADES
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Moros y Jovellanos - GIJON - Teléfono núm. 1811

Trozos y trazos

Atendiendo a una invitación del alcalde de Navia, nuestro Ayuntamiento acordó enviar a Puerto de Vega una comisión representativa para asistir a la inauguración de un busto de Jovellanos, que allí le erigen.

¿Cuándo podremos corresponder nosotros invitando al señor alcalde de Navia a la apertura del Instituto de Jovellanos, cerrado tontamente en un momento de obcecación y de ausencia de sínderesis?

Este sí que es un monumento que habla elocuentemente de los desvelos del gran patricio gijonés por la cultura de nuestro pueblo.

¿Cuándo se abre ese Instituto?

El otro día hubo un lío gordo en nuestra playa, porque el público se opuso a la confiscación de unas casetas móviles de baños, cuyos propietarios se niegan a pagar los consabidos tributos.

Estos aducen como razonamiento, el hecho de que las autoridades locales no velan por sus intereses, permitiendo que la gente venga ya de casa vestida en traje de baño, por lo que su negocio anda de capa caída.

Este argumento tiene alguna fuerza y, de seguir contiéndose esto, lo mejor sería suprimir de lleno esas casetas, con lo que no ganaría mucho la estética y el buen sentido.

Pero según van las cosas, ¿para qué las queremos?

En terrenos del Humedal se han instalado tíos vivos, circos portátiles y casetas de feria en gran cantidad. Parece aquello un «parque de atracciones».

En tres de estas casetas se exhibían para explotar los bajos instintos escenas exageradamente escandalosas.

La autoridad, con muy buen acuerdo, ha obligado a cerrarlas y ha multado a sus dueños y a las «artistas» que en ellas trabajaban.

Una de estas «artistas» se presentaba a la voracidad de la fiera humana con el título de «Una bañista descuidada».

¿No sería bueno que nuestra celosa autoridad tomara también sus medidas enérgicas en nuestra playa en la que se dan tantas «artistas» descuidadas?

Con ello ganaría mucho la moral pública y los buenos gijonés aplaudirían esas medidas como ellas se merecen.

El espectáculo allí prohibido, y por el que había que dar dinero por verlo, se ofrece gratuitamente todos los días en nuestra playa.

¡Señor Alcalde!, a reprimirlo con toda energía.

Por higiene pública.

Como los mosquitos, han caído estos días en nuestra población infinidad de baratijeros ambulantes que intrupecen el paso por las calles y asordan nuestros oídos con «chiflos» y pregones de sus mercancías.

Uno de ellos, verdadera cara dura, exhibe un muñeco vestido de sacerdote, que expone a la hilaridad del público, haciéndole bailar al son del «chiflo», que él maneja como un artista.

¿Hay derecho a semejante falta de respeto?

¿Se puede así, con consentimiento de la autoridad, burlarse de una clase, la más respetada de las clases, y ofender los sentimientos cristianos de la mayoría de los ciudadanos?

¿Qué se diría si, en justa defensa, uno de esos sacer-

Casa ROLLÁN - Modas

Gumersindo de Azcárate, 5 :: GIJÓN
Extensa colección en modelos de Vestidos, Abrigos y Sombreros :: Talleres de Confección con maestras de primer orden

ALMACENES La Ciudad de Londres NOVEDADES - SASTRERIA - TEJIDOS Plaza de San Miguel G I J Ó N

dates ofendidos, o un católico molestado, diera al traste con semejante juguete e hiciera pagar al vendedor desaprensivo su desvergüenza?

Pues sería lo más natural y lo más justo.

Como lo más natural y lo más justo fuera, que la autoridad le mandara con la música a otra parte.

Con entera satisfacción vemos que la mayoría de los lectores de los periódicos de derechas, suprimidos preventivamente por el Gobierno, se abstienen de leer otra clase de prensa que es justo no les satisfaga.

Este es el mejor medio de no contribuir a ciertas campañas.

Y de demostrar la existencia del sentido común y del sentido de conservación.

Porque eso de alimentar cuervos para que nos saquen los ojos, sólo lo hacen los idiotas.

Y estamos cansados de ver muchos idiotas que de tal modo se comportan.

A ver cuándo empezamos a tener un poco de juicio.

Por cierto, que el periódico casi oficial de la República, «Luz», abogaba el otro día porque se dejaran salir de nuevo las publicaciones derechistas suprimidas.

¿Qué mosca le habrá picado ese día al diario aludido?

A veces, y aún sin querer, se muestra uno sincero.

A ver si esa «Luz», siquiera por una vez, alumbraba.

Mejor dicho, a ver si vale para algo ese «alumbrado»

Como consecuencia del movimiento militar acaecido hace unos días, unas turbas de desgraciados tomando motivo de él, han incendiado, en algunas provincias, o tratado de incendiar, varios templos.

Siempre va a romper la cuerda por lo más delgado.

Si el movimiento ese fué puramente militar ¿qué culpa tiene la Iglesia y los curas de ello?

Pero, ya se sabe, si llueve, si se pierden las cosechas, si hay obreros parados, y otras calamidades por el estilo, la culpa a los curas.

Y no importa el que no se halle complicado ningún sacerdote en la fracasada intentona.

Para el caso es lo mismo.

¡Cuánta cultural...

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.

Precios de suscripción:

Un mes 0,50 || Semestre 3,00
Trimestre 1,50 || Año 6,00

CANEJA SAN BERNARDO, 76
= JOVELLANOS, 32 =
TEJIDOS - PAÑERÍA - NOVEDADES
Teléfono, 13-19 :: G I J Ó N

ACCIÓN se vende en Oviedo, en San Antonio, 3

Es singular que en esa búsqueda de los escritos de la Madre—aparecidos los primeros, que encendieron el deseo de encontrar los demás—han participado muchas personas, y especialmente otras Hermanas; pero sólo una es la que los va encontrando. Hasta se ha dado el caso curioso de estar varias Hermanas con la que ha hallado los escritos, revolviendo todas ellas los legajos de los archivos y sólo aparecer los escritos en los legajos que ella examinaba. En cierta ocasión, y como en tono de broma, una de las Hermanas dijo a la Hermana auxiliar: «No siempre ha de ser usted la que encuentre los escritos de la Madre. Traiga ese legajo que usted tiene y tome el que yo tengo.» Se verificó, como proponía, el cambio, y, efectivamente, en el legajo que la Hermana auxiliar cogió, y no en el que antes tenía, aparecieron más escritos: «Siempre ha sido ella la que los encuentra.» Este es el testimonio unánime de todas las Hermanas.

Realmente, todo esto es verdaderamente extraordinario, pues atribuirlo a casualidad sería demasiado casualidad, y más si consideramos que la aparición de los escritos ha sido complemento de las predicciones de la Madre, en las que de un modo tan divinamente «atrevido» se señalan no sólo acontecimientos, sino lugares y fechas.

Fecha de aparición de los escritos.

He aquí la fecha de aparición de los escritos de la Madre según la enumeración que en la vida de la Sieva de Dios hace el señor Guallar.

En la segunda quincena del mes de marzo de 1926, en un armario de la clase de los Probantes del Hospital de Nuestra Señora de Gracia, encontró la Hermana un escrito titulado:

Anuncios y convocatorias

Acción Católica de la Mujer (Gijón)

Se convoca a todas las asociadas de la parroquia de San Pedro para el miércoles, día 24 del corriente, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, Cabrales, 91.

CRITICA TEATRAL

SIGNIFICACION DE LOS COLORES

Blanca: Moral e inofensiva en todos los aspectos. Pueden verla los niños.

Azul: Moral, pero no conviene a los niños; pueden verla los jóvenes.

Rosa: Moral en su fondo, pero inconveniente para jóvenes; pueden verla personas más formadas.

Roja: Obra atrevida por tratar temas escabrosos o tener escenas inmorales.

Verde: Pornográfica.

Negra: Impía u ofensiva para la Religión.

BLANCAS: «La rica de Mobiltrán», comedia de los señores Del'Alpi y Mazo; «La mercería de la Dalia Roja», comedia asainetada de doña Pilar Millán Astray.

AZULES: «Oro viejo», comedia de don Emilio Hernández Pino; «La dama de las pieles», comedia del mismo anterior; «Los Caballeros», comedia de Quintero y Guillén; «Seis meses y un día», comedia de don Luis Fernández de Sevilla; «Tres líneas de El Liberal», comedia de don Francisco Serrano Anguita; «Concha Moreno», comedia de don Luis de Vargas; «El Hogar», comedia de don José Fernández del Villar; «Juanita la Loca», comedia de J. Suárez de Deza; «Solera», comedia de los Alvarez Quintero; «El pacto de San Sebastián», juguete cómico de don Antonio Estremera; «Era indecisa», comedia de don Honorio Maura.

ROSAS: «Un señor», comedia de don Nicolás Jordán de Urries.

«Anacleto se divorcia», juguete cómico de los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández.

«La diosa ríe», comedia de don Carlos Arniches.

«Una tarde a modas», comedia de doña Sofía Blasco.

«La melodía del Jazz-band», comedia de J. Benavente.

ROSA MUY FUERTE: «Por sus pasos contados», comedia de don Honorio Maura.

ROJAS: «A divorciarse tocan», juguete cómico de los señores Capella y Lucio.

VERDES: «La maté porque era mía», comedia de don Francisco Ramos de Castro.

«Aquí está mi mujer», juguete cómico de los señores Gabirondo y Murillo.

«Si te he visto no me acuerdo», disparate cómico de los señores Estremera y Abad.

«Las víctimas de Chevalier», juguete cómico de don Antonio Paso.

«La Oca», comedia de don Pedro Muñoz Seca y don Pedro Pérez Fernández.

«La señorita mamá», comedia de Luis Verneuil, traducida por Gutiérrez Roig.

«Rosa Marie», opereta de Harbarch y Hammerstein, música de Frimil y Stofchart.

«La mujer del día», comedia de Armant y Gerbidow, traducida por Enridue Gutiérrez Roig.

NEGRAS: «Don Juan», drama del Marqués de Dos Fuentes.

«La Duquesa de Benajá», drama de don Manuel y don Antonio Machado.

«Apóstoles», drama de don F. Ballesteros.

«Manón», adaptación teatral de la novela de abate Prevost, por los señores Fernández Ardavin y De Pedro.

Talleres Tipográficos

LA RECONQUISTA

San Bernardo, 99 y 101 -:- Gijón

Impresos de todas clases

Ediciones artísticas

Asuntos religiosos

Escritos proféticos y los Crucifijos de la Madre Ráfols

Los escritos pasan de mano en mano, y la Hermana y las novicias besaban aquellos papeles como se besan las reliquias.

Ese fué el primer hallazgo; y después, con intervalos más o menos largos, se han ido hallando otros escritos en forma semejante y en sitios en que nunca se hubiera sospechado.

Exacto cumplimiento.

Y obsérvese que sus escritos no se han hallado en recónditos escondrijos, pues muchos de ellos lo han sido en el Archivo del Hospital de Nuestra Señora de Gracia, en la Sacristía del Hospital, en armarios, entre piezas de tela, detrás de una repisa, etc. Por lo mismo, esos escritos, confundidos con otros, han rodado por varios sitios distintos; han pasado, seguramente, en los traslados, por diversas manos, y no solamente no se han perdido, ni se han deteriorado, sino que han quedado durante más de setenta años totalmente desconocidos, pues nadie los había visto jamás. (Muchos de los escritos de la Madre estaban, no en papeles sueltos, fáciles de pasar inadvertidos, sino en cuadernos de papel de hilo, cosidos con cuidado. He aquí la descripción del que apareció el 2 de enero de 1931. «Es un cuaderno alargado con cubiertas de pergamino; tiene 41 hojas de papel de hilo, escritas por los dos lados, menos la primera y la última, que están en blanco. Mide 32 por 13 centímetros.»)

Se cumplía la predicción de la Madre. Los escritos permanecerían ocultos hasta el momento señalado por la Providencia, y una de sus Hijas los encontraría.

«Cuaderno espiritual», juntamente con una carta escrita por la M. María Ráfols a la Madre Teresa Perú el día 14 de mayo de 1835.

El día 25 de marzo de 1926, en el archivo de los señores condes de Sobradíel, encontró la carta que la Madre escribió desde la cárcel al conde de este título en 13 de mayo de 1834.

El día 2 de abril del mismo año 1926, en el archivo del Hospital, una carta de la Madre a D. Manuel Sevil y otra a D. Mariano Aznárez y Garcés, y otra de D. Manuel Sevil a la Madre María.

El día 14 de marzo de 1927, en un armario de la habitación de la Superiora del Hospital, encontró el escrito titulado: «Para mis Hermanas en Religión.»

El día 15 de abril de 1927, en el mismo armario, encontró el escrito titulado: «Reglas para dar cuenta de conciencia», y otro que empieza «Hospital de gracia, agosto de 1829.»

En el mismo mes de mayo de 1927, en la Sacristía-Ropero del Hospital, encontró la carta que escribió desde la cárcel a la M. Teresa Perú, con fecha 12 de mayo de 1834.

El 30 de agosto de 1928, en un armario del Hospital, encontró el escrito titulado: «Para después de mi muerte», y en el mismo día y sitio una carta escrita en 15 de mayo de 1840, desde Huesca, a la M. Teresa Perú.

El 11 de octubre de 1928, en el archivo Palafox, dos cartas, escritas por la Madre al glorioso caudillo, fechadas, la primera, en el 10 de agosto de 1808, y la segunda, en 19 de diciembre del mismo año.

El 6 de noviembre de 1929, en la Sacristía-Ropero del (Continuará).

DE UN VIAJE POR LAS HURDES

A quien no quiere caldo...

Reanudemos, para terminarla, esta narración, interrumpida la semana pasada por apremios de esta publicación.

Salimos de Nuñomoral, y persistente en nuestras imaginaciones, que aún no habían salido de su asombro, la visión atemorizadora del desfiladero de las Batuecas, que habíamos pasado al venir, decidimos por unanimidad buscar otra salida para evitarlo.

Y cambiamos de rumbo; después de orientarnos por medio de algunos habitantes de aquellos lugares.

Tomamos una pista estrecha, casi destruida, en la que nos hubimos de bajar del coche alguna vez, por imposibilidad de atravesar éste cargado, alguna de las muchas zanjas que la incuria y el abandono dejó formar, pista construida exprofeso para dar paso a la comitiva real cuando visitó las Hurdes, y después de atravesar a duras penas, pues como el otro pueblo de Alberca, este de Descargamaria, tampoco tenía anchura suficiente para dar paso fácil al enorme autocar, llegamos ya de noche a un puerto, desconocido por nosotros, que convierte en una sala el nuestro del Pajares. ¡Dios mío, que pánico!

Nos enteramos de su nombre que era el de Perales, también de la Sierra de Gata. ¡Dichosa Gata, como arañaba!

Subimos y bajamos veinticinco kilómetros, que equivalieron a cincuenta, pues la soledad completa de aquellos parajes, la noche; la estrechez del camino, las curvas tan pronunciadas que al llegar a ellas era imprescindible el detenerse y retroceder para poder tomarlas, un abismo que no se veía por la cerrazón nocturna, pero que se adivinaba allá en el fondo, nos infundió verdadero terror que apagó un tanto la alegre camaradería y que hizo que muchas señoras lo pasaran rezando.

Pero Dios, al que desde un principio nos habíamos encomendado, salvó el peligroso paso y nos llevó a parar a Ciudad Rodrigo en donde encontramos un modesto establecimiento que nos sirvió una suculenta cena. Eran las doce de la noche.

Aquí cantó a la alta la lleva una de sus tonadas el famoso Enrique, que atrajo a gran parte del vecindario, que nos acompañó en la improvisada velada.

Hacia Salamanca.

Y vuelta otra vez a correr por aquellas carreteras, siempre contentos y alegres, cantando a más cantar, sin demostrar ninguno cansancio ni sueño, hasta las cuatro de la madrugada, hora en que llegamos a la histórica ciudad cuando en el horizonte aparecían los primeros rayos del sol, anunciadores de un nuevo día.

A dormir toda la mañana, nos dijimos, y serían las ocho cuando, sin darnos aviso en contrario, nos volvimos a encontrar todos en el hall del Gran Hotel dispuestos a tomar el desayuno. Todos queríamos visitar la ciudad y sus monumentos, que recorrimos durante la mañana.

Después de comer volvimos a nuestro coche y salimos, con un rodeo, hacia Alba de Tormes para visitar el santuario de Santa Teresa de Jesús, donde adoramos su brazo y su corazón, y contemplamos la celda conventual en donde tuvo lugar su glorioso tránsito al cielo, y otros objetos que hablan de varios milagros realizados por mediación de la Santa.

A Valladolid.

De allí a Valladolid, rodeando mucho y pasando por pueblos importantes de aquellas regiones, y teniendo una detención en Olmedo, verdadero oasis para nosotros pues la familia de una distinguida señora que nos acompañaba nos preparó suculento lunch con ricos vinos de aquellas tierras y unas pastas inolvidables, por sus manos confeccionadas.

Esto contribuyó a aumentar nuestro buen humor, que no decayó un punto hasta las nueve de la noche en

que llegamos ante el Hotel Franco de aquella ciudad en el que cenamos y descansamos hasta las nueve del día siguiente en que continuamos nuestra carrera de regreso.

Final del viaje.

En el Hotel Oviden de León, a donde habíamos avisado por teléfono nuestra llegada, se nos preparó un buen banquete, y después de visitar la hermosa Catedral, salimos a las cuatro de la tarde, deteniéndonos en Pola de Lena y atravesando por Oviedo hacia las nueve de la noche y llegando a nuestras casas, sanos y salvos, muy cerca de las diez.

Este es el relato deslabazado, escrito a prisa y corriendo, sin notas tomadas, fiando solo a la memoria, de nuestro viaje inolvidable a las Hurdes en busca de un gran patriota allí confinado para tener la satisfacción de saludarle y prestarle algún consuelo en su exilio.

UNA EXCURSIONISTA

LA VILLA DE GIJÓN CORRIDA, 100
-PRECIO FIJO-
TEJIDOS.-EL MEJOR SURTIDO EN PAÑERÍA

ACCION EN CANDAS

El viernes, 11 de los corrientes, se congregaba en la iglesia de esta modesta villa, a las nueve de la mañana, una numerosa concurrencia, compuesta de personas, especialmente mujeres de todas las clases sociales. Se trataba de asistir a una misa rezada, pero en la que había cierta solemnidad.

Don Medardo, nuestro organista, con su virtuosidad artística, desgranaba en el armonio una serie de modulaciones que contribuían poderosamente a mantener el ambiente piadoso del acto.

El R. P. Lozano, Paul, que decía la misa, antes de la comunión, dijo una elocuente plática.

Nos habló de la necesidad de desagrar a Nuestro Señor, al Cristo Santísimo de Candás, de los ultrajes que recibe. Nos habló del deber que teníamos de orar, sí, pero también de obrar para defender la fé que nos han transmitido millares de generaciones de antepasados. Pero, ¿cuál era el objeto concreto del acto que se realizaba?

Esa misa tuvo el carácter y significación de un acto de desagravio al Cristo de Candás, porque precisamente fué al pronunciar uno de los oradores su Santo Nombre en un mitin de Acción Popular, cuando una turba de jóvenes desalmados, que para vergüenza nuestra se llaman candasinos, prorrumpió en horribles blasfemias y otras voces y frases tan impías como inculdas, que revelaron el fondo de salvajismo a que llegaron aquellos jóvenes bárbaros.

El escándalo fué terrible y vergonzoso, sobre todo para los que nos preciamos de haber nacido en Candás, pueblo en el que Cristo quiso establecer su trono para que pudieran acudir a él los pobres, los humildes, los enfermos, los desheredados del mundo, que a falta de auxilios y consuelos humanos, necesitan la misericordia y la piedad divina.

Siglos duró este reinado pacífico de Cristo en Candás sin contradicción de nadie.

Este fué el primer acto de protesta violenta y de rebelión contra una tradición sagrada y secular. Los jóvenes que lo llevaron a cabo, bien merecido tienen el estigma de renegados. ¡Renegados! ¡Jóvenes candasinos habéis arrojado un baldón sobre el pueblo que tuvo la desgracia de veros nacer!

Desde hoy en adelante la frase de «Africa empieza en los Pirineos», hay que cambiarla por esta otra: «Africa empieza en Candás».

Este hecho que comentamos, nos da ocasión para hacer algunas consideraciones acerca del estado de descomposición en que se encuentra este pueblo. Otro día será.

M. de Lafuente Santarúa.

EDUCACION

Es asunto de gran transcendencia la educación de la infancia, puesto que según sea la índole de la educación que reciba el niño, ha de resultar un día padre de familia de buenas o malas condiciones.

El hombre se inclina más fácilmente al mal que al bien, y cuando falta la luz del buen ejemplo es muy difícil conseguir que el que nace con malos instintos los abandone para marchar por la vereda recta de la virtud, que todos venimos obligados a seguir, so pena de ponernos en lucha incesante con lo que nos indica la ley natural, esa ley sacrosanta que tenemos grabada en el fondo de nuestros corazones.

Muévenos el escribir estas líneas el presenciar un día y otro, con sumo disgusto, que van siendo ya muchos los niños que sin instrucción unos y con instrucción otros, pronuncian, casi habitualmente, palabras de mal género, que no debieran brotar nunca de los labios de la tierna infancia, pero que tampoco debieran haber resonado nunca en sus oídos.

No es en la escuela donde recibe el niño esa mala educación; antes al contrario, en ella se procura por todos los medios posibles y con mucho esfuerzo que el niño sea digno discípulo y que aproveche la instrucción y educación que se le da, en particular cuando se le inculcan los preceptos de la sana moral.

Esto nos mueve a preguntar... ¿es suficiente la educación que los niños reciben en las escuelas para que salgan bien educados? —No, por cierto; la buena educación depende, en gran parte, del cuidado y esfuerzo que, para ello se emplee, en el hogar doméstico y por las demás personas que rodeen al niño.

Tampoco es bastante que las personas adultas procuren que los niños reciban a su cuidado confiados tengan buena moral teóricamente; se hace indispensable además que los mayores sean para los menores un espejo de moralidad en todos sus actos y palabras, supuesto que el niño aprende más por imitación que por ningún otro de los demás medios que se emplean para educarle.

Si con un cuidado especial, pues, debe reprenderse al niño cuando falta, la persona, quien quiera que ella sea, que trate de corregirle, procure hacerlo con buenos modales y con palabras persuasivas y decorosas; nunca con frases que son más buenas para calladas que para dichas; porque mal se le hará bien hablado si se emplean palabras indignas para corregirle.

Dése constante buen ejemplo al niño con hechos y con palabras, que quien obre de modo adverso hace girónes del honor, resulta un ingrato, perdido ante el concepto de las gentes de bien, ante la conciencia racional y ante la justicia divina.

La niñez tiene una dulzura y una pureza que encantan; y si cuando el hombre llega a la edad de las pasiones logra conservar íntegros los sentimientos de sencillez, que son el distintivo de la infancia, entonces puede considerarse feliz, porque al entrar en la vejez guardará su alma instigables tesoros, suficientes para merecer el premio que Dios Nuestro Señor nos tiene prometido en la vida inmortal.

Ténganse en cuenta las observaciones que dejamos indicadas; procúrese moralizar al niño con el ejemplo a la vez que con las lecciones teóricas, y habremos dado un paso gigantesco en favor de la educación popular.

Marcelina de Montoto de la Vallina.

Talleres Tipográficos «La Reconquista».—San Bernardo, 99.—Gijón

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

DE AMPARO ALVAREZ RUBIO
Viuda de C. Casero

Instituto, 43, 2.º Gijón Internados, precios módicos

Ferretería Vasco Asturiana (S.A.)

San Bernardo, 55-57—GIJÓN—Cabrales, 30-32

Almacén de Ferretería y Quincalla-Loza y Cristal-Herramientas para Ferrocarriles y Carreteras-Depositorios de los contadores «ASTER»-Depósito de Ladrillos Refractarios

Artículos de Saneamiento

PESCADERIAS GIJONESAS

Pescados y Mariscos frescos del día
SERVICIO A DOMICILIO

San Bernardo, 72-74 — Teléfono núm. 20

ALMACENES QUIROS

ULTRAMARINOS FINOS

Especialidad en alimentos de régimen.

Servicio a domicilio.

TELEFONO 3115

PARA COMPRAR BARATO

Loza, Cristal y Porcelana

«JAUJA»—San Bernardo, 13—GIJÓN

Especialidad en Juegos de Café y Loza resistente al fuego

Antigua Funeraria Hijos de Feliciano Rodríguez

Primera de la Provincia :- Fundada en el año 1874

Gran carroza fúnebre automóvil :- Servicio completísimo y permanente

Moros, 40 GIJÓN Teléfono, 103



Academia de Corte y Confección

por la acreditada Profesora Manolita Junquera Naredo
En esta Gran Academia obtendrán las alumnas una rapidísima preparación tanto en el Corte como en la Confección de prendas de señora, niños y caballero
CLASES A HORAS DETERMINADAS
San Bernardo, 21, 3.º GIJÓN

Aceitunas finas sevillanas aliñadas.
Pasta italiana surtida para sopa.
Queso Parmesano. — Fiambres. — Ultramarinos.
SERVICIO A DOMICILIO — TELÉFONO 24-10

Casa BLANCO
PÍ Y MARGALL, 37. — GIJÓN

- Bolsillos últimas novedades -

Bazar CADAVIECO

ANGELES A. PIQUERO

PROFESORA

Da lecciones de Piano, Transporte y Armonía
Numa Guilhou, 33, 1.º GIJÓN

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera

a cargo de Fernando Prendes Escalera
Farmacéutico, Diplomado de la Facultad de Medicina de París
Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces etc. Preparación de autovacunas.
S. Bernardo 49 y Trv. Cabrales 7.-Tel. 145 - GIJÓN

FARMACIA

Y PERFUMERÍA

PINILLA

COVADONGA, 22 -:- GIJÓN